



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Mutation en Hexagone de jeunes enseignants réunionnais

Question écrite n° 40221

Texte de la question

M. Jean-Hugues Ratenon rappelle à M. le ministre de l'éducation nationale, de la jeunesse et des sports que, chaque année, de jeunes enseignants stagiaires réunionnais sont mutés en Hexagone pour leur première affectation. Le système de points fait qu'ils sont souvent nommés TZR dans les académies autour de Paris, comme c'est souvent le cas pour les premiers postes d'enseignants du secondaire. Il apparaît néanmoins que ce système est particulièrement injuste pour les ultramarins, car il est tout à fait différent d'être muté à quelques centaines de kilomètres de ses attaches familiales et à 7 000 ou 10 000 kilomètres. Il existe un bonus de points attribué selon les intérêts moraux et familiaux, qui semble n'être pas efficace : en 2021 encore, des dizaines de jeunes enseignants réunionnais ont été arrachés à leur famille et à leur territoire. Les postes sont attribués à des enseignants hexagonaux, sans aucune attache particulière avec l'île. La surrémunération rend en effet l'académie de La Réunion très attractive. Il lui demande s'il va décider une augmentation conséquente du bonus attribué aux enseignants d'origine ultramarine, afin que ceux-ci soient assurés d'être nommés dans leur académie d'origine.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Hugues Ratenon](#)

Circonscription : Réunion (5^e circonscription) - La France insoumise

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 40221

Rubrique : Enseignement

Ministère interrogé : [Éducation nationale, jeunesse et sports](#)

Ministère attributaire : [Éducation nationale et jeunesse](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [20 juillet 2021](#), page 5675

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)